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河南省洛阳市公安局交通警察支队高速公路大队
关于对洛阳市宁洛高速公路

K743+260段实行交通管制的通告
经上级批准，根据洛阳市交通运输局工程施工计划，洛阳孙

石路改建工程与宁洛高速分离式立交工程将于2016年5月11日
至2016年11月12日在洛阳市宁洛高速公路K743+260处进行
上跨施工，为保障施工路段安全畅通，施工期间将对该路段实行
交通管制。现将有关事宜通告如下：

一、通行车辆必须严格遵守施工期间的交通管制措施，并服
从高速交警和路政人员指挥。

二、交通管制期间，将适时采取限速行驶、变换车道、禁止超
车、单幅双向行驶等管制措施，并禁止超限、超载车辆通行。

三、过往司乘人员请严格按照交通标志、标线行驶。
施工期间给您带来不便，敬请谅解并请慎重选择最佳行驶路

线，请过往车辆和人员周知并相互转告。
特此通告

洛阳市公安局交通警察支队高速公路交通警察大队

应洛阳新经济创业投资有限公司申请，对

其所建设的洛阳智能电气产业园二期建设项目

总平面规划进行相关变更。根据国家城乡规划

有关法律、法规规定，现将有关事宜公告如下：

一、建设单位：洛阳新经济创业投资有限

公司

二、地块位置：该地块位于高新区，北至用

地界、南至滨河北路、西至用地界、东至新华东

路

三、项目情况：该项目为工业生产厂房、研

发楼，土地性质为工业用地，总建设用地面积为

86035m2，对原规划方案进行了局部优化，地上

建筑面积205400m2，容积率为2.39、建筑高度

58m，详见现场公示。

四、公示时间：2016 年 5 月 11 日至 2016

年5月24日

五、如对上述变更有任何异议请联系：
洛 阳 新 经 济 创 业 投 资 有 限 公 司 ：

0379-63185557

洛 阳 高 新 区 土 地 规 划 和 建 设 服 务 局 ：

0379-64323611

洛阳高新区土地规划和建设服务局

洛阳高新区土地规划和建设服务局
重要建设项目公示

本报讯（记者 李迎博）今日，河南鑫融基金控股份有限
公司迎来“新三板”挂牌一周年。据刚刚公布的2015年报披
露：该公司成为去年我省“新三板”赢利能力最强企业。

日前，“新三板”2015年度成绩单出炉。根据全国股转公
司最新统计数据显示，去年，我省在“新三板”成功挂牌上市企
业达244家，其中超80家年度营业收入过亿元，最能赚钱的当
数鑫融基金控。该公司2015年实现年度营业收入4.2亿元，较
上年增长46.15%；实现净利润2.53亿元，同比增长69.63%。

去年5月12日，鑫融基金控在北京敲响挂牌全国中小企
业股份转让系统（即“新三板”）的钟声，从而成功登陆“新三
板”，并成为该板块“金控概念”第一股和全牌照金融服务机
构，16.39亿股本规模位居“新三板”前列、河南省第一。

2015年鑫融基金控成为
“新三板”豫军中赢利能力最强企业

挂牌一年 成绩不凡

日前，省民政厅下发通知加强老地名保护工作，有价值的
老地名不得随意更改；同时还明确，在城区地名规划和命名更
名时，对具有文化遗产价值的老街巷地名，能保留的要给予保
留，对已经注销或消失的富有文化底蕴的老地名，也可以重新
启用或派生、移植使用。

地名从来都不是一件小事。从小处看，地名与日常生活
相交织，改地名若不慎重，不仅老百姓不习惯，还可能影响群
众的正常生活；往大了说，地名是当地风土人情、历史文化、城
市变迁的记录者，是一方乡愁的承载者，历史地理学家谭其骧
将地名比作“人类历史的活化石”，毫不为过。

在洛阳，勒马听风街、里仁巷、仁义胡同、栖霞宫……这些
有内涵、有意思的老地名，透射出古都厚重的历史文化。客观
地说，较之有些地方的随意更名、自毁文脉，洛阳在这方面可
谓有定力：不仅在城市的变迁中守住了这些老地名，在新建城
区的社区、街道命名中，也注重对历史的回应，如开元社区、通
济街、蔡伦路等便是例证。

换个角度来看，尊重历史，并非简单的复古、守旧。踩着时
代发展的鼓点，城市的地名创新同样大有空间。还拿洛阳来
说，新中国成立后，来自天南海北的建设者来到涧西，这一新建
工业区的道路就多以国内大城市命名，如天津路、武汉路、重庆
路等，虽没有向历史“找补”，但同样成为一个时代的记录。

当然，这种创新既要与城市建设、社会变迁的脚步相吻合，
也要与文化传统、社会心理相对接，考虑适当与适度，否则就成
了瞎折腾。近年，有不少城市的商业小区被冠以“威尼斯”“左
岸”“曼哈顿”等“洋名”，为媒体与公众所诟病。我们身边也有
个别类似的“新地名”，它们不仅让人不知所云、莫名其妙，也与
整个城市的文化气息格格不入，凸显的是在文化上的不自信。

和地下出土的文
物一样，老地名也是

“老祖宗留给我们的
宝贵遗产”，保护好它
们，也能为城市发展
提供深厚滋养。

“老地名”与“新地名”
王文斌

“等放映厅布置好了，大家就可以来看老电影了。”最近，
55岁的张建洛正忙着把洛阳幼儿师范学院的图书馆一楼改
建成放映厅和展示厅，他收藏有1.2万部电影胶片、1.8万张老
唱片、140台留声机和50部电影放映机。

张建洛小时候，家里有一台留声机，父亲常请朋友到家里
听音乐，每次他都搬个小板凳，坐在一旁跟着听，对于老唱片
的情结从那时起就埋在了他的心里。

1979年，张建洛入伍到广西边防部队。1982年春节，他
拿着攒下的120元回家探亲，竟在去车站的路上，把所有的钱
都买了唱片。

张建洛对于老唱片的痴迷，让很多人不解，可他说：“每一张
老唱片和老电影胶片，都带着岁月的沧桑，记录着历史的进程。”

退伍后，张建洛一直从事宣传工作。在工作之余，他继续
收集老唱片、胶片。20世纪90年代，家住涧西区的张建洛一有
时间就在各个小区里转悠，看见人家搬家后扔的垃圾就要去翻
翻。1977年人民美术出版社出版的《长征画集》、整套电影胶
片《周恩来永垂不朽》等珍贵史料，都是他从垃圾堆里捡来的。

两年前，香港一位商人先后6次找到张建洛，愿意高价购
买他收集的所有史料，可张建洛回绝了。他说，父亲给他起的
名字叫建洛，就是要他建设洛阳，“我做不了别的大贡献，为洛
阳留下这些史料，也算是不辜负父亲的期望”。

经过张建洛的努力，去年7月，抗战歌曲唱片（史料）展在
洛八办开展。今年牡丹文化节期间，总部设在洛阳幼儿师范学
院的洛阳百年留声博物馆开馆，吸引了众多市民、游客参观。

“收藏不是目的，我想让更多的人听到、看到这些珍贵的
史料，让历史的声音和影
像唤起人们对以往岁月的
回忆和感动。”张建洛说。

本报记者 朱艳艳 通
讯员 石智卫

张建洛：
“百年留声”铭记历史

郭维淮作为一代中医正骨国手，曾
经给多位中央领导人看过病。不过，他
为人谦虚低调，对这种事从不声张，包括
郭珈宜在内的家人也毫不知情。

在 20 世纪 80 年代初，郭维淮曾数
次进京，家人都以为他去开会。“还是到
了洛阳正骨医院建院30周年的时候，也
就是1986年，时任国家主席的李先念发
来贺电，我们才知道原来外公去给国家
主席看病了。”郭珈宜说。

那时，李先念主席腰肌劳损多年，长
期卧床，看遍了北京的名医都没人能治
好。在别人的举荐下，郭维淮进京为主
席看病。他开出了内服壮腰健肾药物筋

骨疼消丸、外用平乐展筋丹的药方，并用
郭氏正骨手法加以按摩。没想到，7 天
之后，成效显著，李先念主席已经可以下
地行走了。

在郭维淮去世后，李先念主席的夫
人林佳楣专程派人到郭家吊唁。

“外公有很高的社会地位，但他淡
泊名利、谦虚低调，从未用这些为自己
或家人办过事。”郭珈宜说，除了医术，
外公的品格才是平乐郭氏正骨最大的
精神财富。她会沿着先辈的足迹，平平
淡淡做人，踏踏实实做事，将外公的医
术、医德发扬光大。

本报记者 郝洋 通讯员 丁娟

医德高尚严律己为人低调淡名利
——追忆“国医楷模”郭维淮之三

时光回到7年前，也是初夏时节，
一部电视剧在央视黄金时间播出。该
剧以洛阳平乐郭氏正骨发展史为背
景，讲述了郭家人救死扶伤、关怀弱者
的故事，得到众多观众青睐，一时间在

神州大地掀起一股“中医热”。
这部电视剧就是《大国医》。该

剧编剧孟宪明说，“国医楷模”郭维淮
最令人称道的，除了绝技，还有高尚
的医德。

尽管郭维淮的追悼会已经过去一
周，但一位老人讲起当时的一件事，仍
潸然泪下。

这位老人和郭老相识60多年，一起
经历了许多坎坷，结下了深厚的情谊。
惊闻郭老离世，老人怀着巨大的悲痛前
去吊唁。其间，他拿出礼金，却被郭老的
子女婉言谢绝了。对方说，父亲生前专
门交代，绝不能收任何人的礼金。

“我们共事 60 多年了，我知道他

从不收礼，这也是我第一次给他送礼，
实在是因为这份感情……”老人哽咽
着，泪水充满眼眶。

郭维淮从不收礼，这是认识他的
人都知道的。几十年来，他给自己和
家人定下规矩：送礼不要，请吃不到。
病人出于感激所送的东西，他也一一
婉言谢绝；许多国外学术团体、专家、
学者来院参观学习所赠送的礼品，他
都如数上交医院。

近日，当记者再次来到洛阳正骨
医院门诊楼 3 楼时，郭维淮女儿郭艳
锦的诊室外病人排起长队，在门外依
稀能听到里面一个略带沙哑的声音在
嘱咐病人如何用药。

郭老的外孙女郭珈宜，此时正跟
随郭艳锦坐诊。我们不忍打扰正在悲
痛中忙碌的郭艳锦，而当郭珈宜回忆
起外公的点点滴滴时，亦数次落泪。

45 岁的郭珈宜是洛阳正骨医院
非手术治疗骨关节病中心主任，也是
郭氏正骨第八代传人，她的母亲是郭
维淮的大女儿郭艳丝。不幸的是，郭
艳丝于1994年遭遇车祸离开人世。

按许多人的想法，郭珈宜到洛阳
正骨医院工作是顺理成章的事：外公
是医院院长，家里许多长辈都是医院

的骨干。可实际上，事情并没有那么
顺利。

1985年，郭珈宜到南阳原张仲景
国医大学学习中医。毕业后，她本想
到正骨医院工作，没想到外公不同
意。“当时不允许子弟到医院上班，外
公严于律己，更是不能例外。”她说。
没办法，郭珈宜只好到原玻璃厂医院
工作。3 年后，她凭借自己的努力考
上了湖北中医药大学的硕士研究生，
对中医及郭氏正骨的研究不断深入。
直到2010年，医术日益精湛的她才到
洛阳正骨医院工作。

“当时对外公的做法也感到不理
解，有怨言，可现在想想，我真的为外
公不徇私情的高尚品德所深深折服。”
郭珈宜动容地说。

不徇私情

谦虚低调

今天是国际护士节。让我们把目
光投向这样一群人——他们不是护士，
却同样为护理病人付出辛勤的汗水，为
病人的亲属排忧解难。他们就是护
工。护士节前夕，记者对我市的护工行
业进行了调查。

护工多为“游击队”
近日，记者以病人家属的身份走访

我市几家大型医院。在一家三甲医院
的内科住院部，记者发现每一层的楼道
内都有不少护工广告。记者询问一名
护士在哪里能请到护工，该护士很快就
找来一名姓刘的大姐。

刘大姐说，自己是医院的清洁人
员，可以为记者找到合适的护理人
员。24 小时陪护费用根据病人病情
的严重程度，每天从 160 元到 240 元
不等。

这些护工是否有相应的资质证
明？刘大姐表示，自己在医院工作七
八年了，也为不少病人推荐过护工，没
有听说过当护工还需要证明的。“当护
工就是照顾病人的饮食起居，不需要
啥技术，会照顾人、有责任心就行。”刘
大姐说。

记者又通过电话联系了几名护工，
他们表示，自己平时根据病人的需要在
各大医院工作，报酬与雇主商议决定。
有时通过中介公司或者中介人牵线搭
桥，则会被抽取几十元的介绍费。

医院是否提供正规的护工？记者

了解到，除了河南科技大学第一附属医
院新区医院的ICU病房，其他医院均没
有护工服务。

该院相关负责人告诉记者，为了解
决ICU病房护士人员不足的问题，该院
后勤部门招聘了12名护工，“医院对这
些护工进行过严格的培训，以辅助医护
人员照顾病人”。

护工市场有隐患
大量存在的未经培训、没有相对固

定“单位”的护工，能令患者和家属满意
吗？在采访中，市民孙先生讲述了自己
找护工的经历。

上个月，孙先生的父亲因患脑梗入
院，他想找一名男护工护理父亲，谁知
好多家政服务公司都没有男护工，后来
好不容易找到一个，那人工作态度不
好，家属不在时就偷懒。最后，他终于
找到一个较满意的男护工，可干了几天
后，人家又以家里有事为由辞工了。

医院的工作人员对“个体护工”
也颇有微词。某医院一名姓高的护
士表示，这些年护工的报酬一路水涨
船高，但他们的护理水平没有跟上
来。“有些护工经验丰富，但由于没有
经过培训，在护理技术上还有很多不
恰当的地方。”高护士说，她就遇到
过因护工喂食方法不当让病人呛到
的情况。

市家庭服务业协会常务副会长温
伦坤告诉记者，不少市民在雇用护工

时，没有详细了解其身体状况、生活背
景等，加上双方在形成雇佣关系时多数
不签合同，一旦出现问题，不仅雇主难
以追责，护工的权益也得不到保障。

管理制度为空白
目前，社会上存在一个很大的护工

群体，然而我市并没有相应的制度对其
进行规范管理。

记者询问市卫计委相关负责人
得知，我市卫生部门并没有出台过病
患护理员管理措施。在国家层面上，
针对护工行业的从业资格问题，有关
部门曾于 2009 年启动了卫生行业护
理员国家职业资格证书推广工作，但
当时仅在国内十大重点城市开展，不
包括洛阳，目前也并没有听说要在我
市推行。

2010年底，我国出台了《医院实施
优质护理服务工作标准（试行）》，要求
所有三甲医院必须全面推进优质护理
服务，其中包括每名责任护士平均负责
患者数量不超过8个，每名患者均有相
对固定的责任护士对其全程全面负责
等。对于此规定，不少医院的工作人员
表示，这意味着要增加大量护士，即使
在现在来看也不太现实。

“对医院来说，护工管理确实是个
棘手的问题。”某三甲医院负责人说，由
于聘请护工是患者的个人行为，在不影
响秩序的情况下，医院也不好干涉，只
能阻止护工乱发小广告。

行业培训正起步
那么，这是否意味着护工市场完全

处于管理真空状态呢？
市公共就业服务中心岗位开发科

科长高嘉忆告诉记者，去年上半年，该
中心与东方医院合作，针对护工群体开
展了培训工作，力争让家政行业内的护
工群体管理更加规范。

培训的内容十分专业，不仅包括
如何为患者进行面部清洁、剪指甲、喂
水、喂食等，还包括如何进行心肺复苏
术以应对紧急情况，涵盖病人护理的
方方面面。

目前，培训班已经举办 5 期，培训
了近500名学员，其中就有不少以前的

“游击队”护工。“我们利用专项就业资
金，针对城镇登记失业人员、农村转移
就业劳动者等实施免费培训，这在一定
程度上也调动了护工群体参加培训的
积极性。”高嘉忆说。

培训合格后，相关部门会向学员发
放培训合格证和国家职业能力鉴定
证。高嘉忆说，国家职业能力鉴定证是
反映一个护工是否具备专业知识的重
要证明，市民在有需要时，最好到正规
的家政公司聘请拥有该证明的护工。

本报记者 张宁 高峰

从业门槛较低 职业培训缺乏 合同意识淡薄

护工市场需“护理”
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郭维淮（中）、郭艳锦（右二）等与《大国医》演员赵文瑄（左二）合影 （资料图片）

昨日，纪念中国工农红军长征胜利八十周年河南省青少
年集邮教育实践巡回活动暨洛阳市实验中学校园集邮文化节
开幕式在洛阳市实验中学举行。活动旨在让青少年牢记红军
长征的大无畏精神和勇于献身的民族气节，展示集邮的知识
性、教育性，提高青少年的集邮水平。 孙小蕊 丁霄毅 摄


